

## 78 adultos mayores buscan convertirse en politécnicos

Forman parte del proyecto de formación activa que dicta de manera gratuita la Espol II El grupo está en la segunda fase II Ser microempresarios es la meta

DIANA SOTOMAYOR ZEVALLOS sotomayordl@granasa.com.ec

**■ GUAYAQUIL** 

aura Coello es guayaquileña. Tiene 79 años y es viuda. Vive sola, es activa; dinámica y positiva. No tiene jefes, ni horarios, pero siempre está ocupada: ayudando al uno, al otro..., aprendiendo algo nuevo. No importa si es álgebra, física o aerodinámica, precisa. Ella está dispuesta a todo, sin importar lo que le cueste.

Hoy, ser considerada una alumna de la Espol (Escuela Superior Politécnica del Litoral) es su desafío. Por ello, acudió al campus para ser partícipe de la II fase del proyecto Formación Activa de Adultos Mayores FAAM, fase microemprendimiento; que la Facultad de Ciencias Sociales y Humanísticas — a través de su Centro de Desarrollo Social Aplicado (Cedesa)- promueve.

## DETALLE

Análisis de mercado, operacional y organizacional, así como financiero y tributario son algunas de las materias que estudiarán en el campus, en esta fase.

Días atrás fue el lanzamiento. Cerca de 80 adultos mayores estuvieron presentes, todos
acompañados de sus 'ahijados'. Alumnos de la facultad
(en su mayoría de las carreras
de Economía y Administración
en Negocios) encargados de
dar asesoría y servicio técnico
a sus padrinos, a fin de guiarlos en la preparación de un
plan de negocio inclusivo con
enfoque en finanzas y microemprendimiento.

Que les permita -entre otras cosas- reintegrarse a la sociedad, expresó Cecilia Paredes, vicerrectora académica de la entidad, al hacer hincapié en la acogida que este plan académico ha tenido para los demás. "Hoy se habla del progra-



Bienvenida. Isabel Torres recibió una tarjeta de acogida por parte de su ahijada, Sofía Jiménez, de 21 años.

MARCO

ANTONIO

AMBAY

Jubilado



LAURA

ma y de nuestros nuevos politécnicos. Se habla de su esfuerzo y de sus ganas de vivir (...), del ejemplo que son para

aprender. Nunca es tarde.



Las tutorías evidencian y destacan nuestras habilidades. Nos hacen sentir útiles y vivos. Nos recuerdan que somos seres con experiencia que le importamos a la sociedad. Que servimos.

la humanidad".

Estudio de mercado, operacional y organizacional, así como análisis financiero y triestán prestos a enseñamos nuevas cosas. Aprendizajes que surgen en el mundo actual. Nos preparan de verdad butario, son tan solo alguna:

tes que con cariño y respeto

butario, son tan solo algunas de las materias que a lo largo de los próximos seis meses verán. Ligadas también al te-

Nuestros ahijados son chi-

cos maravillosos, Estudian-

MARY

CASTRO

Guayaquileña

iubilada

## **D** LOGROS

- Durante la primera etapa, el programa se inició con 48 alumnos. En el camino se sumaron otros. Al final, culminaron 78.
- Del 100 % de adultos mayores encuestados, el 83.6 % quisiera emprender su propio negocio.
  El 91 % de ellos dice tener el tiempo suficiente para administrar un negocio personal, sea desde la comodidad de su hogar o fuera de él.
- Del total de abuelitos consultados, 60 poseen una habilidad tradicional para tener su propia microempresa.

ma del rescate, la conservación y el intercambio de conocimiento autóctono, las tutorías se dictarán dos veces por semana.

Que cada individuo culmine el curso siendo un microempresario y que esté preparado para serlo física y emocionalmente son los compromisos del programa. Continuarlo, a fin de contar con una tercera fase e, incluso, dar cabida a la creación de la universidad del adulto mayor (...) es la meta, dijo Loretta Moreira, directora de Cedesa.

"A lo largo de este tiempo, junto a nuestros chicos, hemos preparado el camino. Y al
parecer lo hemos hecho bien.
Los abuelitos están emocionados, participan de las ferias y
aplican lo aprendido", agregó.
Hoy son tierra fértil: nuestras
autoridades lo han notado(...)
de allí que están abiertas a
apostar en ellos. Están pensando en algo grande.

Colaboración Digital y Etnia y Folclore fueron los módulos que recibieron en la primera fase. El proyecto cuenta con el apoyo del Ministerio de Inclusión Económica y Social (MIES).